

Football/Les Gabonais de l'étranger Où vont-ils jouer ?

James Angelo, LOUN-DOU

Libreville/Gabon

Notre rubrique consacrée aux sportifs gabonais évoluant hors des frontières du pays, effectuée sa rentrée pour la saison 2016-2017, avec la situation contractuelle des footballeurs ambassadeurs du Vert-Jaune-Bleu pour le nouvel exercice. Revue d'effectifs provisoire, en attendant la fin du mercato estival.

Ils ne devraient pas bouger

Pierre-Emerick Aubameyang (Borussia Dortmund, Allemagne). A moins qu'un acquéreur, notamment le Real Madrid, son club de cœur, pose sur la table les 70 millions d'euros réclamés par le BVB, le capitaine des Panthères du Gabon est parti pour une quatrième saison avec les Jeunes et Noirs. Pour confirmer son exceptionnel dernier exercice (45 matches disputés, 36 buts inscrits et meilleur joueur de la Bundesliga) et définitivement convaincre les top-clubs européens.

Mario René Junior Lemina (Juventus Turin, Italie). Et si les 25 millions d'euros réclamés à ses derniers courtisans (Betis Séville, HSV Hambourg et Leicester City) étaient davantage pour réaliser une plus-value sur un joueur acheté, après l'option d'achat (9,5 millions d'euros) levée en faveur de l'Olympique de Marseille au mois d'avril dernier, plutôt qu'une réelle volonté de se séparer d'un élément qui a prouvé en fin de saison, être une vraie solution de rechange ?

Didier Ibrahim Ndong (FC Lorient, France). Élément de base du schéma de Sylvain Ripoll (40 matches disputés, 2 buts et 14 cartons jaunes) lors de la saison 2015-2016, le statut du médian gabonais devrait encore évoluer. Difficile donc d'imaginer sous une autre tunique, celui qui estime avoir encore un palier à franchir avec les Merlus.

Lloyd Palun (Red Star, France). Convaincant en défense centrale avec un promu qui a raté de peu la montée en Ligue 1, il sera un pilier de la formation de Saint-Ouen où il assure désormais le capitaine.

André Biyogo Poko (Girondins de Bordeaux, France) : Si le directoire bordelais avait suivi le rejet manifesté par les Ultras Marins depuis l'affaire de la chicha, son sort aurait été scellé, malgré ses excuses publiques. Mais l'avis du nouvel entraîneur Jocelyn Gourvennec pourrait faire la différence et offrir une occasion de rédemption au joueur utilisé 25 fois en championnat, dont



Photo : REUTERS

Meilleur joueur de la Bundesliga 2015-2016, PEA semble parti pour une quatrième saison au Borussia Dortmund.



Photo : Aristide Moussavou

Guelor Kanga, de l'Etoile Rouge Belgrade, veut aider son nouveau club à franchir ce soir le 3e tour préliminaire de la Ligue des champions.



Photo : F.M.MOMBO

La carrière de footballeur de Rémy Ebanega semble désormais s'écrire au passé.



Photo : D.R

Aaron Appindangoye profitera-t-il du tremplin que peut lui servir le Stade Lavallois pour rebondir ?

19 en qualité de titulaire, la saison précédente.

Frédéric Bulot Wagha (Stade de Reims, France). Dans l'opération remontée en division française d'élite, il fait partie des éléments au gros vécu sur lesquels entend s'appuyer Michel Der Zakarian, le nouvel entraîneur.

Merlin Abdoulaye Tandjigora (Meizhou Hakka, Chine) : Satisfaisant au terme de son première saison, il restera un joueur du club de deuxième division chinoise.

Benjamin Parfait Ze Ondo (WAC Casablanca, Maroc). Pas certain que les Wydadis se séparent d'un joueur polyvalent débouché au MC Oudja, après un brillant passage à l'Entente Sétif.

Romarcic Fred Rogombe (Primeiro de Agosto, Angola) : Il va poursuivre l'aventure entamée il y a quelques mois avec le futur champion angolais.

Ils ont changé de tunique Malick Evouna (Tianjin Taida, Chine). Ses détracteurs affirment qu'en quittant le National Al-Ahly (Egypte) pour le club chinois et un salaire mensuel estimé à plus de 85 millions de F CFA, l'attaquant de 23 ans a privilégié le choix financier au challenge sportif. A lui de prouver le contraire.

Guelor Kanga Kaku (Etoile Rouge Belgrade, Serbie). Après deux saisons au FK Rostov, le milieu de terrain et son agent Louis Denolle, ont préféré au Ra-

cing Club de Lens (France), le club emblématique de l'Etoile Rouge Belgrade. Où le milieu de terrain s'est rapidement montré décisif. Avec notamment le but du 2-2 sur le terrain de Ludogorets Razgrad, le club bulgare que le vainqueur de la coupe des clubs champions 1991 reçoit ce soir, dans le cadre du 3e tour préliminaire retour de la Ligue des champions.

Aaron Billy Appindangoye Ondele (Stade Lavallois, France). Après Boavista (valeur sûre de la D1 portugaise) et Evian-Thonon-Gaillard (candidat à la remontée en Ligue 1), la trajectoire descendante (en terme de niveau de club) se poursuit. On lui souhaite un vrai rebond dans le club qui a vu passer, avec plus ou moins de succès, Pierre Aubame Yay et Fabrice Do Marcolino.

Johann Serge Obiang (Troyes, France). L'ESTAC est le nouveau challenge de l'arrière latéral gauche qui a quitté la Berrichone de Chateauroux, son club formateur resté en National.

Alexander Ndoumbou (Belgique). Après une saison au chômage, pourra-t-il renouer, grâce au FCV Dender, en deuxième division belge, les fils d'une carrière prometteuse partie en vrille ? Rien n'est moins sûr.

Junior Randhal Oto'o Zue (KVC Westerlo, Belgique). Après avoir terminé sa formation au Sporting Braga et deux prêts (Leixoes et CD Tondela), sa signature pour

le club belge de Jupiler Pro League va peut-être lui permettre de définitivement lancer sa carrière professionnelle.

Denis Bouanga (FC Tours). Après une parenthèse enchantée (de six mois) au RC Strasbourg qu'il a aidé à remonter en Ligue 2, le milieu offensif appartenant au FC Lorient a été à nouveau envoyé se faire des dents sous d'autres cieux. C'est Tours FC, l'ancien club de Régis Manon, qui accueille pour une saison, celui qui résiste toujours à la court mal ficelée de la partie gabonaise pour lui faire défendre le maillot des Panthères.

Lévy Clément Madinda (Gimnastic Tarragone, Espagne). Même s'il n'est pas nouveau au Nastic, le second prêt par le Celta Vigo, pour la dernière année de son bail, en fait une recrue pour le club catalan. Même si une clause de son contrat prévoit, une résiliation, en cas de proposition d'un club de D1 avant la clôture du marché des transferts en cours. Ça reste à voir.

Vers un nouveau challenge

Bruno Ecuele Manga (Cardiff City FC, Pays de Galles). Alors qu'il lui reste encore un an de contrat, le défenseur central quittera probablement (même en prêt) le club gallois et un Championship qui ne lui ont pas permis d'être en lumière, pour attirer les écuries du niveau supérieur.

L'ancien Lorientais ne manque toutefois pas convoitises. En France, en Angleterre comme en Allemagne.

Yrundu-Musavu King (Udinese, Italie). Après deux prêts non réussis à Grenade et Lorient, il a regagné le club où son contrat court encore sur trois. Si son statut reste en l'état, l'écurie du Frioul sera vraisemblablement amenée à le céder à nouveau. Au moins, le temps d'une saison.

Axel Meyé Me Ndong (Eskisehirspor, Turquie). La relégation de son club et la situation socio-politique en Turquie, sont deux arguments de poids pouvant pousser l'attaquant à aller voir ailleurs.

Didier Ovono Ebang (RK Ostende, Belgique). Les sanctions disciplinaires reçues en fin de saison et la tentation d'un dernier grand challenge peuvent inciter le dernier rempart des Panthères à migrer ailleurs.

Anthony Léandre Mfa Mezui (FC Metz, France). De retour au sein de son club formateur qui a retrouvé la Ligue 1, il n'est pas l'option numéro un pour garder les buts messins. Ses envies de numéro un dans la hiérarchie des gardiens de but passe donc par un départ.

Samson Mbingui (NA Hussein-Dey, Algérie). Après deux exercices dans le Maghreb, l'heure de franchir la Méditerranée a sonné. Les propositions de manquent pas pour le pur-produit de Mangasport. A lui de faire le choix qui boostera sa carrière.

Franck Steven Lyck Engongah Obame (El Geish, Egypte). Ses productions abouties avec le club militaire du Caire ont attisé les envies. En Egypte et ailleurs.

Johann Diderot Lengoualama Bouckamba (Famalicao, Portugal). Pas sûr que ses performances peu valorisantes aient convaincu les Portugais d'en faire un joueur de base dans l'optique de la saison à venir en D2.

Ulysse Ndong Obame (Ermis Aradippou FC, Chypre). Sa visibilité et compétitivité passeront par un départ du championnat chypriote, ou de sa modeste formation.

Henri Junior Ndong (Sans club). En fin de contrat avec l'AJ Auxerre, le défenseur central n'est plus aussi côté qu'à son arrivée en France. Trouver un point de chute, ne serait-ce que de niveau identique, est tout le mal qu'on lui souhaite.

Rémy Nenet Ebanega Ekwa (Sans club). Il occupe davantage son temps avec ses activités syndicalistes au sein de l'ANFPF. Il a probablement mis une croix sur sa carrière de footballeur. Dire que champion d'Afrique U23 2011 n'a que 26 ans.

Brèves

Dragan Simonovic signe pour deux saisons à Missile FC



Photo : J.F.MAROLA

Ce qui n'était, jusque-là, qu'une simple rumeur, vient d'être confirmé. Le technicien Serbe Dragan Simonovic, alors conseiller au sein du staff technique, sera le prochain coach du club militaire. Il vient de signer un contrat de deux ans avec les dirigeants de ce club. Mission lui a été confiée de réorganiser l'équipe mais surtout de la qualifier à l'une des coupes africaines la saison prochaine. Son adjoint pourrait être Charles Délicat, à la tête de cette équipe depuis deux saisons.

Franck Guédégbé suspendu



Photo : Wilfried MBINAH

C'est sans son attaquant buteur Ivoirien Franck Guédégbé, que le CF Mounana s'est qualifié pour la finale de la coupe du Gabon édition 2015-2016. Son absence serait due, selon certaines indiscretions, à son insubordination à l'égard du président et de l'entraîneur lors de la rencontre



Photo : Prosper S. Nze Bekale

face à Nguen'Asuku au stade Mbaya de Franceville.

Des penaltys contestés
Vu l'importance des deux rencontres qui ont opposé au stade de Nzenz-Ayong, Akanda FC à As Pélican (2-1) et CF Mounana à AO CMA (2-1), la commission centrale des arbitres (CCA) a décidé de confier ces deux rencontres à des arbitres internationaux. La qualité des arbitres n'a nullement empêché nombre de supporters et dirigeants de clubs à contester certaines décisions prises au cours de ces deux rencontres, notamment les penalty sifflés par Béranger Antsalaga et Eric Otogo.

rassemblée par
J.F.M